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Первая экскурсия учителей состоялась в начале марта, они ознако-
мились с вильяндиским Амбаром традиционной музыки. 

В ночь на 25 марта 1949 года с Йыхвиского вокзала было депортировано в Сибирь 
около 1200 человек, в основном старики, женщины и дети. Многие из них погибли 
в долгом пути, и многие так и не вернулись домой.

Председатель волостного собрания Валло Реймаа, выступая с речью у памятника, сказал, 
что его дед и тетя также были депортированы в Сибирь. "Во многих семьях в Эстонии 
есть те, кого в то время насильно забрали из дома, а также есть те, кто способствовал 
депортации. Такова противоречивая судьба нашего эстонского народа", - сказал пред-
седатель волостного собрания. Он констатировал, что в свете сегодняшних событий в 
мире становится все яснее, к чему приводит ситуация, когда нет свободы. "Тем более 
мы должны хранить и защищать свободу нашей страны, чтобы такие ужасы больше 
никогда не повторились".

Венки к памятному камню возложили представители волостного управления 
и волостного собрания Йыхви, представители Союза самоуправлений и государ-
ственных ведомств, учащиеся Йыхвиской гимназии, члены "Memento", представители 
"Кайтселийта" и люди, для которых важен этот памятный день. В числе других венок 
возложила мэр Кохтла-Ярве Вирве Линдер. Никогда раньше представители соседнего 
города не участвовали в этом памятном дне в Йыхви.

"ЙТ"

- Деятельность школы расширяется: помимо основ-
ного образования здесь можно заниматься образова-
нием по интересам, и мы будем единственным учеб-
ным центром в Ида-Вирумаа, который будет готовить 
учителей по утвержденным Министерством образо-
вания учебным программам, - сказала директор рус-
ской основной школы Ирина Шульгина, добавив, что 
работа по созданию уникального образовательного 
центра в уезде велась давно - тщательная подготовка 
и оформление документации требуют времени, для 
получения разрешения на обучение необходимо 
подать ходатайство в министерство как минимум за 
пять месяцев до начала учебного года, а до того свое 
согласие на это должны дать учителя школы, попе-
чительский совет, ученическое представительство, а 
также волостное управление и волостное собрание.

Русская основная школа будет объединена со 
школой развития интереса к науке, действующей 
в корпусе "B" этого же здания, где сосредоточены 
кружки по интересам в области естественных и 
точных наук, а также технологии, есть природовед-
ческая лаборатория и можно заниматься робототех-
никой. В настоящее время школа развития интереса 

к науке принадлежит Йыхвискому центру культуры 
и интересов, но поскольку в центре нет людей, кото-
рые могли бы преподавать в этой школе, центр по 
интересам будет объединен с основной школой. По 
словам Шульгиной, это означает, что основная школа 
может использовать возможности научной школы, 
чтобы разнообразить свою учебную работу, а все 
дети, обучающиеся в Йыхви, могут после уроков 
посещать здесь кружки. Зарегистрироваться можно 
через среду "Arno".

- Было бы грех не воспользоваться такой воз-
можностью и позволить такому замечательному 
центру по утрам простаивать без дела. Мы хотим 
объединить центр и школу под общим руководством 
и дать возможность нашим ученикам там заниматься, 
- сказала Шульгина. По словам директора, хорошие 
идеи она почерпнула в работающем по аналогич-
ному принципу образовательном центре "Pernova" 
в Пярну, где, говоря образно, в телегу образования 
впрягли дом техники и природы. "В Пярну также 
можно учиться и в театре, и в музее, так что весь 
имеющийся потенциал используется на благо детей", 
- отметила Шульгина.

Директор добавила, что наряду с упомянутыми 
нововведениями обучение детей в основной школе и в 
дальнейшем будет вестись на основе государственной 
программы, но для этого появятся новые интересные 
возможности. Кроме того, школа, в которой сейчас 
тесновато, получит дополнительные помещения.

ЦЕНТР ОБУЧЕНИЯ
Русская основная школа внесена в Эстонскую 
инфосистему образования как учреждение повы-
шения квалификации для взрослых. Учителя школ 
Ида-Вирумаа уже несколько лет получают в русской 
основной школе знания о том, как внедрять интегра-
цию в учебную программу, каковы основы языкового 
погружения и как использовать активные методы 
обучения при изучении эстонского языка. Обучение 
прошли учителя школ Силламяэ, Кохтла-Ярве, Тойла, 
Иллука и Кивиыли.

- В качестве нового образовательного центра 
возможности нашего учебного центра также будут 
расширяться, в начале марта министр образования 
выделил нам около 10000 евро на проведение курсов, 
- сказала Шульгина. По ее словам, в школе работают 
сильные специалисты, которые умеют передавать 
свои знания другим, в настоящее время в учебном 
центре работают три преподавателя.

Эрика ПРАВЕ

Как изменится название 
школы?
С нового учебного года у школы будет 
также новое название. Чтобы найти 
название, школа организовала конкурс и 
несколько мозговых штурмов. Спросили 
также мнение компьютерной программы 
искусственного интеллекта. Программа 
предложила название "школа открытий". 
Шульгина сказала, что хотя было бы кра-
сивой легендой, что программа предлагает 
название школе, этот вариант все же не 
используют.
- Школа открытий - это определенная мето-
дика обучения, которая используется в 
нашей школе только в начальных классах, 
поэтому, по мнению наших учителей, это 
название не подходит для школы, - сказала 
директор. - В нашей школе осуществляется 
очень много разных мероприятий и про-
ектов, и их сложно охватить одним назва-
нием. Также следует отметить, что одной из 
причин, по которой мы беремся за смену 
названия, является желание избавиться 
от слова "русская" в названии школы. Мы 
участвуем в международных проектах и, к 
сожалению, в последнее время название 
школы нам мешало, к тому же у нас очень 
сильные классы языкового погружения, а 
чисто русских классов на всю школу всего 
пять.
По мнению школьного коллектива, наи-
более подходящим названием для школы 
является Кесклиннаская школа Йыхви.

Русская школа меняет 
содержание и название

Нынешняя русская основная школа с нового учебного года станет образовательным 
учреждением, включающим в себя школу основного образования, центр по интересам 
и центр обучения для учителей, поэтому школа также изменит свое название.

Почтили память жертв 
мартовской депортации

Фото: Эрика ПРАВЕ

Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ



JÕHVI TEATAJANr 3 (231) aprill 20232

КОРОТКО - О РЕШЕНИЯХ 
ВОЛОСТНОГО СОБРАНИЯ
Дополнительный бюджет
Волостное собрание утвердило первый дополнительный 
бюджет на 2023 год в размере более 3,7 млн евро. В части 
доходов в I дополнительном бюджете на 2023 год размеры 
фонда поддержки и фонда выравнивания скорректированы 
в связи с принятым правительством республики распоря-
жением "Распределение дотации из фонда поддержки на 
содержание общеобразовательных школ в 2023 году" и "Рас-
пределение фондов выравнивания и поддержки в 2023 году" 
на сумму более 1,7 млн евро. Полученные целевые субсидии 
на текущие расходы в дополнительном бюджете состав-
ляют более 387 тысяч евро. В дополнительном бюджете 
поступление налога на доходы физических лиц увеличено 
на 139000 евро с учетом роста на 7,1% по сравнению с фак-
тическим поступлением в 2022 году. Увеличены расходы 
на управление, хозяйственную сферу, охрану окружающей 
среды, жилищно-коммунальное хозяйство, культуру, обра-
зование и социальную защиту. Целевые дотации и фонд 
поддержки включаются в состав расходов по направлениям 
деятельности. Расходы, не произведенные в 2022 году, пере-
несены в дополнительный бюджет за счет остатка ликвидных 
активов. Дополнительно профинансированы необходи-
мые направления деятельности, в том числе 45000 евро 
на организацию процедуры тендера на посадку и уход за 
цветами, 32920 евро на увеличение расходов на уличное 
освещение, 30000 евро на ремонт детского сада "Kalevipoeg", 
9000 евро на ремонт помещений центральной библиотеки, 
6138 евро на покупку дополнительного аттракциона для 
игровой площадки на улице Раквере, 6000 евро на участие 
волости в работах по сносу неиспользуемых зданий и т.д. 
На заседании в прошлом месяце волостное собрание раз-
решило волостному управлению подписать бессрочный 
договор о сотрудничестве с Алутагузеской волостью и ЦУ 
"Pannjärve Tervisespordikeskus". Согласно договору, начиная 
с 2023 года Йыхвиская волость будет оказывать целевому 
учреждению целевую поддержку в размере 25000 евро в 
год для покрытия расходов на деятельность и развитие, 
оказываемая поддержка учтена в дополнительном бюджете. 
В инвестиционной деятельности за счет остатка ликвидных 
активов в дополнительный бюджет внесены не осуществлен-
ные в 2022 году инвестиции в сумме более 1,2 млн евро. 
Были дополнительно профинансированы необходимые 
работы, в том числе 96000 евро на закупку учебного инвен-
таря для основной школы и 40000 евро на ремонт крыши 
Йыхвиского социального дома.

Устав спортшколы
Волостное собрание приняло устав спортивной школы. В 
прошлом году учредили управляющую организацию "Jõhvi 
Sport", поэтому потребовалось ввести в действие устав спор-
тшколы в новой редакции.

Реорганизация русской основной школы
Волостное собрание решило изменить название Йыхвиской 
русской основной школы с 1 сентября 2023 года на "Йых-
виская Кесклиннаская школа". Также волостное собрание 
разрешит учебному учреждению начать с 1 сентября 2023 
года предлагать образование по интересам на основании 
Закона о школе по интересам.

Русская основная школа и дом науки и творчества Центра 
культуры и интересов подчиняются волостному управлению 
и работают в одном здании по адресу: Нарвское шоссе, 16. 
Директора данных учреждений 1 марта предложили объ-
единить дом науки и творчества со школой с 1 сентября.

Продление маршрутных перевозок
Волостное собрание дало разрешение провести тендерное 
производство для организации маршрутных автобусных 
перевозок в Йыхви на срок до 30.06.2030 и заключить с НКО 
"Ida-Viru Ühistranspordikeskus" административный договор на 
организацию йыхвиских маршрутных автобусных перевозок.

"ЙТ"

Арво Аллер отправился в Рийгикогу

- Вы участвовали в управлении волостью 
около полутора лет. Что вы особенно отме-
тите из этого периода?
- Считаю самым важным то, что за это время 
нашей коалиции, куда входят EKRE, Партия 
реформ и избирательный союз "Ühiselt Jõhvi 
Eest", общими усилиями удалось добиться 
стабильности в управлении волостью. Это 
очень важно, чтобы планировать и проводить 
в жизнь проекты, общаться с партнерами и 
соседними самоуправлениями. Это важно 
для сотрудников самоуправления, которые 
могут спокойно сосредоточиться на своей 
работе и не вынуждены переживать полити-
ческие шторма. Уверен, что это важно и для 
репутации волости - если у нас спокойная 
рабочая обстановка, то специалисты будут 
смело претендовать на вакансии, в прошлом, 
к сожалению, в Йыхви были времена, когда 
никто не решался прийти на работу в волост-
ное управление, потому что было неизвестно, 
когда кого уволят. Так что да, считаю самым 
важным достижение стабильности в управле-
нии и спокойной рабочей атмосферы.

- Как вы этого добились - в коалиции три 
стороны, у каждой свои интересы и планы?
- Эта стабильность - плод общей работы всех 
сторон, это я уже сказал. Мы показали, что 
волостью возможно управлять и без политиче-
ских пертурбаций. Это потому, что у всех нас 
одна общая цель - развивать Йыхви и делать 
волость лучше. Здесь, на местном уровне, у нас 
нет политических разногласий, все мы заинте-
ресованы в благополучии волости.

- Вам выпало работать в интересный период 
- ощутили влияние коронавируса, связан-
ных с ним проблем с поставками, войны в 
Украине и инфляции.
- Внешние факторы действительно сыграли 
довольно большую роль в строительстве 
нашего крупнейшего объекта последних лет 
- эстонской основной школы. Это означало, 
что постоянно приходилось ждать и комбини-
ровать, потому что трудности с поставками, а 
позднее и рост цен, повлияли на поступление 
необходимых товаров. Поэтому дело затяну-
лось, так что и разрешение на эксплуатацию 
выдали позже, чем предполагалось. Строитель-
ство в таких условиях было хорошим опытом.

- Каковы наиболее крупные проекты, кото-
рые ваша коалиция воплотила в жизнь?
- Новые большие проекты мы не начинали. 
Зато довели до конца начатые крупные про-
екты - строительство стадиона и, разумеется, 
основной школы. Завершая проекты, начатые 
другими, я ощутил, насколько важны тщатель-
ная подготовка и планирование, потому что, 
как говорится, дьявол кроется в деталях, и 
в сложные времена именно нюансы сказы-
ваются. Если бы строительство основной 

школы было конкретнее продумано в началь-
ной фазе, предшествовавшей строительству, 
позднее пришлось бы меньше ломать голову, 
как решить тот или иной вопрос. Это очень 
хороший опыт для подготовки следующих 
тендеров, знание, что надо все очень точно 
продумывать.

Наряду с большими проектами важно и 
повседневное функционирование волости. 
Немаловажен ремонт улиц: снова основа-
тельно занялись реконструкцией улицы Яама 
и ремонтом улицы Раквере.

Считаю важным и то, что мы постоянно 
готовили разные проекты на случай, если 
возникнет возможность получить дотацию 
из какой-нибудь меры - тогда мы уже будем 
готовы и сможем положить проект на стол.

- Сага с обслуживанием дорог и зеленых зон 
пришлась на самое начало вашей работы.
- В части содержания волостных дорог и 
зеленых зон действительно было принято 
несколько очень принципиальных решений. 
Начиная с того, что прошлой зимой мы, спу-
стя всего месяц после подписания, расторгли 
договор с оператором и стали искать новые 
альтернативы. Сегодня я считаю, что это было 
совершенно правильное решение. Решение 
расторгнуть договор не было легкомыслен-
ным, мы сели с оператором за стол, предло-
жили свою помощь, но в итоге пути волости 
и ТОО "N&V" все-таки разошлись. В рамках 
нового тендера мы разделили волость на зоны 
и нашли новых операторов. Этой зимой ситу-
ация на дорогах была гораздо лучше. Да, кое-
где еще не все устоялось, новым операторам 

нужно было время свыкнуться, но в целом 
ситуация на дорогах была намного лучше. Хотя 
да, красота в глазах смотрящего - одни говорят, 
что на тротуарах мало песка, другие жалуются, 
что много. Содержание дорог и улиц - это тема, 
по которой мы слышали от жителей волости 
как упреки, так и похвалы. В последнее время 
похвал в связи с дорогами было больше. Но это 
похвала всему хозяйственному отделу волост-
ного управления, который ведет хороший над-
зор и сразу оповещал оператора о недочетах.

- Остались ли какие-то сожаления?
- Жаль, что мы не нашли в ходе конкурсов 
волостного архитектора. Несмотря на то, 
что мы предлагаем конкурентоспособную 
зарплату и интересную работу. Потребность 
в этом специалисте велика, вскоре мы объя-
вим тендер на общую планировку, и тем более 
нужен архитектор. Может быть, теперь, когда 
в руководстве волостью достигнута полити-
ческая стабильность, люди будут смелее пре-
тендовать на работу.

- Вы останетесь в Йыхвиском волостном 
собрании вдобавок к работе в Рийгикогу?
- На первых порах собираюсь освоиться в 
Рийгикогу и временно приостановлю полно-
мочия депутата волостного собрания. Но в 
дальнейшем намерен участвовать в работе 
волостного собрания. Я сохраню связь с 
Йыхви и хочу передать свой опыт новому 
помощнику старейшины. EKRE - часть коа-
лиции в Йыхви, так что работа ради развития 
волости продолжается.

Эрика ПРАВЕ

Фото: Kaлле Пярт

Помощник волостного старейшины по вопросам хозяйства и развития Арво Аллер (EKRE) в начале апреля 
приступил к работе в Рийгикогу. В нижеследующем интервью он подводит итоги полутора лет работы 
помощником старейшины.

Народный бюджет 
ждет смелых идей
Волостное управление призывает заинтересованных в раз-
витии волости людей подавать до 23 апреля идеи и пред-
ложения для народного бюджета.
На осуществление идей народного бюджета в Йыхвиской 
волости в этом году предусмотрено 23000 евро. Минималь-
ная запрашиваемая сумма – 5000 евро (без налога с оборота). 
Предложения может вносить каждый житель Йыхвиской 
волости не младше 16 лет.
В предложении должно содержаться:

• имя, контактный телефон или адрес э-почты заявителя;
• описание, кратко характеризующее суть, цель и важ-

ность предложения для Йыхвиской волости;
• целевая группа, которая получит пользу от решения 

проблемы или появления новой возможности;
• предполагаемая стоимость (желательно бюджет или 

предварительная калькуляция по статьям);
• прочая важная информация (предполагаемый график 

осуществления и описание того, что важно дополни-
тельно знать оценщикам предложения).

Предложения по народному бюджету следует подавать 
волостному управлению через инфосистему подачи и рас-
смотрения ходатайств о пособиях Йыхвиской волости SPOKU.

На состоявшемся в Кохтла-Ярве вечере 
памяти жертв мартовской депортации 
председатель Йыхвиского волостного 
собрания Валло Реймаа, почетный граж-
данин волости Калев Наур, председа-
тель "Memento" Лембит Притс и вице-
мэр Кохтла-Ярве, историк Кайре Йыэ 
рассказали о том, как произошла эта 
трагедия и каковы были ее последствия.
Депортация стала возможной в автори-
тарном государстве, которое использо-
вало страх как один из рычагов правле-
ния. Люди из разных регионов Советского 
Союза стали приезжать в Ида-Вирумаа 
работать и жить в основном после депор-
тации 1949 года, и поскольку боялись 
говорить об этом событии, получилось 
так, что десятилетиями эта тема не затра-
гивалась и некоторые люди об этом не 
знали.
Валло Реймаа написал в своем посте в 
социальной сети, что рассказать о депор-
тации могут ингерманландские финны, 
украинцы, русские и представители 
других народов. Депортация связана не 
с национальностью, а с авторитарным 

общественным строем. Так, депорта-
ция повторяется и теперь, когда Путин 
насильно переселяет украинских детей 
в Россию.
Накануне вечера памяти в Кохтла-Ярве 
Реймаа пересмотрел по ETV фильм о 
депортации "Äratus" 1989 года, снятый 
на железнодорожной станции Йыхви. 
"Фильм мрачный, апокалиптический и 
впечатляющий, с лучшими эстонскими 
актерами того времени. Одним из важ-
нейших действующих лиц, несомненно, 
является железнодорожная станция 
Йыхви, где, действительно, в 1949 году 
длинная вереница вагонов-теплушек 
ожидала депортируемых, которых сво-
зили сюда со всего Ида-Вирумаа, в общем 
1277 человек".
Реймаа напомнил, что на Йыхвиской 
железнодорожной станции начали раз-
виваться и здешние события времен 
восстановления независимости. Первое 
массовое собрание состоялось именно 
около железнодорожного вокзала в 40-ю 
годовщину мартовской депортации.

"ЙТ"
Фото: Эрика ПРАВЕ

Дискуссионный вечер в день памяти жертв депортации



JÕHVI TEATAJA 9Nr 1 (97) 2012JÕHVI TEATAJA Nr 4 (231) aprill 2023 3

Инфодень для квартирных 
товариществ
Волостное управление продолжает проводить тематические встречи 
с представителями квартирных товариществ. В марте обсудили тему 
"Подготовка к кризису".

Информацией о том, что иметь в виду при подготовке к кризису, на встрече 
поделились член правления АО "Viru Gren" Андрес Клаасмяги, член прав-
ления ТОО "Järve Biopuhastus" Владислав Корзанов и руководитель ида-
вирумааского спасательного региона Тармо Антон.

Консультант ида-вируских квартирных товариществ Людмила Пеусса рас-
сказала о возможностях жилищных субсидий, дотаций на повышение энер-
гоэффективности и меры "KredEx".

"ЙТ"

Окрестности основной школы 
будут приведены в порядок в июне
В связи с зимними условиями в благо-
устройстве уличной территории основ-
ной школы наступила технологическая 
пауза, незавершенные работы будут про-
должены, когда потеплеет.

По словам помощника волостного ста-
рейшины Арво Аллера, в июне территория 
вокруг здания школы будет благоустроена, 
приведут в порядок ландшафт на склонах со 
стороны гимназии и на территории между 
зданием школы и стадионом.

- Благоустройство уличной зоны стоит 
837847 евро с учетом НСО, но это уже, 
так сказать, урезанный вариант, поскольку 
поступившие на тендер предложения 
оказались настолько дорогими, что нам 
пришлось отказаться от прежнего плана, 
- сказал Аллер. Помощник волостного 
старейшины рассказал, что в ближайшее 
время щебень перед зданием школы будет 
убран и заменен брусчаткой, перед школой 
появятся зеленые насаждения, установят 
флагшток и пандус в сторону столовой. 
У лестницы, ведущей к входной двери, 
запланированы скамейки. Рядом со зда-
нием школы будут размещены погружные 
мусорные контейнеры.

Деньги на обустройство дворовой 
территории между зданием школы и ста-
дионом надеются получить из дополнитель-
ного бюджета.

Аллер сказал, что когда все заплани-
рованное будет сделано, это будет кра-
сиво выглядеть. Он констатировал, что 
к работам на уличной территории при-
ступят еще до окончания учебного года. 
"Поэтому строителю предстоит договари-
ваться с руководством основной школы о 

том, как можно сделать работу так, чтобы 
она не слишком мешала школьной жизни. 
Понятно, что этот строительный период 
будет неудобным, но в деле заинтересованы 
обе стороны, и с неудобством придется 
смириться ради результата".

Помощник волостного старейшины 
отметил, что нынешняя схема дорожного 
движения возле школы, вероятно, сохра-
нится: "Многие родители привозят своих 
детей в школу на машине и хотят подъехать 
как можно ближе к двери. Поэтому очень 
сложно запретить проезд автомобилей 
перед зданием школы".

Что касается движения на улице Хари-
дузе и вокруг здания школы в целом, то, 
по словам Аллера, оно стабилизировалось. 
"Люди начали привыкать к этому движе-
нию, и оно стало более плавным, чем в 
первое время после открытия школы. Мы 
надеемся, что участники дорожного движе-
ния будут следить за дорожными знаками 
вокруг здания школы и соблюдать правила. 
Невозможно ведь каждое утро отправлять 
туда полицейского на дежурство", - резю-
мировал Аллер.

"ЙТ"

Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Эстонская ассоциация социаль-
ной работы провела конкурс для 
лучших работников социальной 
сферы. На этом мероприятии 
отметили двух работников соци-
альной сферы из Йыхви.
На титул "Наставник года" была номини-
рована сотрудница Йыхвиского попечи-
тельского центра Светлана Коновалова. 
Она проработала 18 лет сиделкой, а 
последние пять лет работает наставником.

В категории "Работник года в сфере 
охраны детства" номинацию заслужила 
социальный семейный педагог социаль-
ной службы волостного управления Пилле 
Рюйтель.

"ЙТ"

Конкурс для работников 
социальной сферы

Светлана Коновалова и Пилле Рюйтель. 

Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

КАМЕННЫЙ ФАСАД 
ШКОЛЬНОГО ЗДАНИЯ 
БУДЕТ УКРЕПЛЕН
Из соображений безопасности фасад-
ная плитка, покрывающая здание 
школы, будет дополнительно укре-
плена, так как из-за ураганных ветров 
произошло ее смещение. Инициатива 
по укреплению фасадной плитки 
исходила от исполнителя работ, про-
изводителя фасадного камня "BMI 
Monier", и переделка этой работы 
ничего не будет стоить волости.

Согласно планам, территория вокруг здания школы будет благоустроена к лету. Фото: Эрика ПРАВЕ

Большинство военных 
беженцев справляются
По состоянию на март в Йыхви зарегистрировано 533 военных беженца 
из Украины, что составляет 4,78% населения волости.

По словам руководителя социальной службы волостного управления Сирли 
Таммисте, подавляющее большинство приехавших сюда из Украины отлично 
справляются - они получают социальные пособия, а некоторые нашли 
работу. Есть и те, кто вернулся на родину, и те, кто переезжает из Йыхви 
в Таллинн.

- Из 533 человек 230 обратились за помощью из финансируемого государ-
ством проекта "Поддержка лиц, получивших международную защиту, в 
Йыхвиской волости", - сказала Таммисте. Она констатировала, что на первых 
порах, когда поток военных беженцев был беспрерывным, увеличилась 
нагрузка на работников социальной службы, которые занимались при-
бывшими из Украины. "Можно сказать, что с апреля по декабрь они по 
сути выполняли двойную работу: если раньше у них было 200 клиентов, то 
теперь добавилось еще столько же", - сказала Таммисте, отметив, что сейчас 
ситуация стабилизировалась, и можно надеяться, что большая головная 
боль позади. Кроме того, для работы с беженцами приняты на работу на 
временной основе два человека, трудовой договор с одним действует до 
конца августа, второй будет занят до ноября. Таммисте сказала, что потреб-
ность в этой услуге, вероятно, не исчезнет, и поэтому как минимум один 
из сотрудников продолжит работу.

Наплыв беженцев в Йыхви привел к тому, что в местных школах не хватило 
мест для детей. Чтобы решить эту проблему, Йыхви сотрудничал с соседними 
самоуправлениями, ища свободные учебные места в Кохтла-Ярве и Тойла.

По словам Таммисте, социальная служба не занималась поиском квартир 
для беженцев, они занимались этим сами: "У волости нет социальных квар-
тир. Так что все нашли место либо у родственников, либо сняли квартиру. 
Оказывается, в Йыхви было много пустовавшей жилплощади, которую в 
итоге и задействовали".

По словам Таммисте, работа с беженцами была хорошим испытанием для 
чиновников и возможностью многому научиться: одновременно приходи-
лось оказывать как юридическую, так и психологическую помощь, разъяс-
нять законы и функционирование нашего государства, при необходимости 
записывать беженца на прием к стоматологу и т.д.

- Все люди разные, и потребность в помощи тоже у всех разная, бывали 
и такие ситуации, решение которых занимало много времени, - сказала 
Таммисте. Она отметила, что в то же время работники социальной службы 
также были рады, например, когда семьи с детьми получали помощь и что 
они здесь хорошо справляются. Радуют и те, кто мотивирован и стараются 
здесь освоиться, участвуют в организованных для них мероприятиях - 
рождественском вечере или Масленице. Подводя итог, можно сказать, что 
помочь можно тому, кто также сам хочет себе помочь, сказала Таммисте.

"ЙТ"

Гости из Кыргызстана
В середине марта Йыхвискую гимназию посетила делегация заместителей 
министров Кыргызстана, которые ознакомились со зданием школы, орга-
низацией обучения и управлением школ Эстонии.

Директор гимназии Татьяна Айт рассказала, что наша система образования 
была в новинку для гостей и они задавали много вопросов, поэтому визит 
продлился дольше запланированного. По словам Айт, гости были настолько 
впечатлены увиденным, что сразу же захотели снять это на видео.

Гости побывали в Йыхви в рамках проекта Эстонского центра междуна-
родного сотрудничества в целях развития (ESTDEV).

"ЙТ"

Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ
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Знание языков 
открывает все двери?
Сегодня мы размышляем о необходимости вла-
дения языками. Почему важно владеть эстонским 
языком? Является ли многоязычие ценностью? 
Можно ли считать хорошее владение родным 
языком важнее владения иностранными язы-
ками?

Мы можем ответить на это однозначно: да, много-
язычие - это ценность. Да, учить эстонский важно. 
Помимо прочего, ответ на этот вопрос основан 
и на международном исследовании оценки ком-
петенций взрослых PIAAC, которое было прове-
дено чуть более десяти лет назад. При анализе 
результатов исследования пришли к выводу, что 
хотя связанный с владением языков разрыв в 
зарплатах по-прежнему присутствует, доходы 
людей с родным русским языком, владеющих 
эстонским на очень хорошем уровне, не отлича-
ются от доходов людей, для которых эстонский 
язык является родным. Результаты показали и 
то, что наряду с владением эстонским языком в 
плане зарплаты не менее важен и уровень владе-
ния английским языком, а также то, что владение 
двумя иностранными языками на рынке труда 
Эстонии оплачивается значительно выше, чем 
владение одним иностранным языком. 

Поэтому для жизни в Эстонии одинаково важно 
знать как эстонский, так и иностранные языки. 
Многоязычие - это ценность, и для знающих 
языки открыты все двери. 

Результаты предыдущего исследования PIAAC 
отчасти послужили поводом для планирования 
в новом периоде дополнительного финансиро-
вания в целях улучшения навыков взрослого 
населения (в т.ч. владения эстонским языком), 
что позволило усовершенствовать свои навыки 
свыше 60000 человекам. Однако изменились ли, 
и если да, то как изменились навыки взрослого 
населения Эстонии за 10 лет? Ответ на это даст 
повторное исследование PIAAC, которое прод-
лится до конца апреля. 

Трийн САВИСТО,
проектный руководитель PIAAC, 

Министерство образования и науки

PIAAC является международным исследованием 
компетенций взрослых, которое одновременно 
проводится в 31 стране.

Исследование состоит из двух частей. В первой 
части интервьюер задает респонденту различ-
ные вопросы об образовании, участии в курсах, 
опыте работы, семье и т.п. и фиксирует ответы 
на компьютере. Во второй части интервьюер 
дает свой компьютер респонденту, который 
самостоятельно решает различные встречаю-
щиеся в обычной жизни задачи, например, чтение, 
счет и другие проблемы.

Если на ваш домашний адрес пришли приглаше-
ние к участию в исследовании PIAAC и буклет, 
то будьте готовы, что с вами свяжется интер-
вьюер Департамента статистики. Знайте, что 
вы уникальны, поскольку по возрасту, полу, месту 
жительства, образованию или другим параме-
трам вы представляете других похожих на вас 
жителей Эстонии.

В Йыхвиской волости таких уникальных счаст-
ливчиков, попавших в выборку, аж 109. С ними свя-
жется (или уже связался) интервьюер Департа-
мента статистики, с которым они договорятся 
о подходящих для интервью времени и месте. 
Проведение интервью занимает примерно 2-2,5 
часа. Участие в исследовании добровольно, 
однако мы просим придерживаться заключен-
ных договоренностей, поскольку ценим наших 
дорогих интервьюеров. Ваш вклад неоценим. В 
Эстонии исследование проводит Министер-
ство образования и науки в сотрудничестве с 
Департаментом статистики, исследование 
финансирует Европейский социальный фонд.

Ув лекательное дополнительное чтение 
доступно по адресу: www.hm.ee/piaac 

В память о композиторе Хансе Хиндпере, 
уроженце Йыхви, уже в шестой раз прошел 
конкурс вокальных ансамблей "Весна идет...", 
в котором на этот раз приняли участие восемь 
разноликих коллективов.

Жюри в составе Маре Вяльятага, Мерле 
Лилье и Сирье Пыллу высоко оценило органи-
зацию песенного конкурса.

- Здесь все прошло очень хорошо, спасибо за 
захватывающее вступление и интересные про-
межуточные клипы, - сказала Сирье Пыллу. Она 
и другие члены жюри оценили мастерство всех 
участников, и их единственный совет заключался в 
том, чтобы выступающие оставили свои пережива-
ния дома и испытывали радость от пения на сцене.

Радости и хорошей энергии было достаточно 
и в зале, и на сцене. Помощник волостного ста-
рейшины Ингрид Спитц высоко оценила пози-
тивный настрой песенного конкурса и выделила 
два молодежных ансамбля, которые добавили 
задора.

Жюри также отметило выступления юных 
вокалистов. Победителем стал девичий ансамбль 
"DeViis" из Пыльва, который исполнил песни в 
интересной аранжировке и спел их чисто и 
жизнерадостно.

В конкурсе также участвовал Таммикуский 
смешанный ансамбль, который получил награду 
за интересную аранжировку и исполнение песни 
"Üks rohutirts läks kõndima".

Все ансамбли исполнили по две песни: одна 
- сочинение Ханса Хиндпере, вторая - свободно 
выбранное произведение на эстонском языке.

- Цель конкурса - воздать должное творчеству 
родившегося в Йыхви композитора Ханса Хинд-
пере, которое идеально подходит для репертуара 
ансамблей, - сказала инициатор песенного кон-
курса, член правления НКО "Kultuuriveski" Эне 
Раудар. Последние четыре года организатором 
конкурса является Хели Вяхк, работник культуры 
Йыхвиской волостной управы.

Следующий конкурс песен Хиндпере состо-
ится через два года.

"ЙТ"

В Йыхви снова звучали песни Ханса Хиндпере

- Михаил Кастрицкий (далее - М. К.), почему вы 
участвовали в конкурсе на должность дирек-
тора концертного дома?

- Я участвовал в конкурсе, потому что это 
был вызов, от которого я не мог отказаться. С 
моей точки зрения, предлагаемое в Йыхвиском 
концертном доме - это эталон высокой культуры, 
это выдающийся в плане качества центр культуры, 
особенно в Ида-Вирумаа, и поддерживать этот 
уровень, на мой взгляд, большая честь и ответ-
ственность. Изрядное испытание также - найти 
баланс между традициями и свежими идеями.

- Юри Леэметс (Ю. Л.), как высокая культура 
помещается в доме?

- В концертном доме самый большой зал в 
радиусе 128 километров, здесь могут проводиться 
различные мероприятия: академические и другие 
концерты, балетные постановки, конференции, 
семинары, ярмарки, выставки, торжественные 
приемы, балы и прочее. Сюда можно привезти 
очень разноплановые постановки, единственный 
критерий - чтобы они поместились на сцене. 
Бывают ситуации, когда зал оказывается слиш-
ком мал.

- Как путинская война в Украине влияет на дея-
тельность концертного дома?

М. К.: На деятельность концертного дома 
влияют не только события в Украине, до сих пор 
сказывается коронавирус. В связи с событиями 
в Украине мы за одну минуту потеряли семь 
мероприятий с аншлагом. Концерты многих 
российских артистов мы переносили по четыре 
раза, люди не возвращают билеты, а все еще ждут, 
когда состоится мероприятие, например, не сдают 
билеты на концерт Валерия Меладзе.

У нашего концертного дома очень хорошие 
отношения с российскими культурными учрежде-
ниями, но пока нет возможности привозить сюда 
исполнителей. Конечно, некоторые известные в 
России артисты также имеют израильское или 
грузинское гражданство, и в таком случае их при-
езд сюда возможен.

Могу сказать, что на 2024 год в концертном 
доме забронировано в два раза больше меропри-
ятий, чем в этом году.

- Каковы, по вашим сведениям, ожидания 
публики от концертного дома?

М. К.: Мы знаем, что зрители хотят больше 
театральных постановок и концертов. Поэтому 
в ближайшее время мы планируем совершить, 
так сказать, тур по театрам, чтобы ознакомить с 
возможностями концертного дома и пригласить 
их активнее приезжать с выступлениями в Йыхви.

Ю. Л.: В настоящее время все гастролирую-
щие эстонские театры - "Угала", Театр Старого 
Баскина - тоже дают здесь спектакли, они бывают 
здесь хотя бы раз в год. Мы надеемся расширить 
этот список.

М. К.: В то же время недавно здесь выступал 
Тбилисский государственный театр имени Гри-
боедова, и приходится констатировать, что в зале 
было слишком много свободных мест.

- Является ли слабый интерес публики также 
причиной того, что концертные туры, которые 
зачастую рекламируются как всеэстонские, в 
Йыхви не заезжают?

Ю. Л.: У нас есть арендный зал, и организа-
тор концерта решает, приедет он или нет. Что 
касается интереса публики, то бывает, что в зале 
распродано 550 мест, а организатор говорит, что 

этого мало, и отменяет концерт. Свою роль тут 
играют, возможно, организуемые в уезде крупные 
бесплатные мероприятия, где выступают те же 
самые группы или популярные артисты, тогда 
билеты на них покупают уже не столь активно.

Много говорилось также о нехватке рекламы, 
это тоже относительно. Мы сдаем зал организа-
тору. Организатор рекламирует свое меропри-
ятие, также он решает, что если выступление в 
Йыхви будет выгодным, то он приедет.

- Какие планы относительно культурной 
программы?

М. К.: Помимо того, что мы планируем при-
глашать сюда больше театров, мы подумали и о 
детских спектаклях. В настоящее время можно 
часто смотреть постановки "Мельницы". Мы 
хотим привозить сюда больше детских спекта-
клей и концертов на эстонском языке - в связи 
с чем также просьба к детским садам и школам: 
пожалуйста, приходите посмотреть. Мы прово-
дим мероприятия именно в дневное время, чтобы 
можно было прийти классом или группой дет-
ского сада, вечером у родителя может не найтись 
на это времени.

Мы также заметили, что ученики музыкаль-
ных школ редко ходят на концерты, поэтому в 
будущем мы планируем организовывать такие 
концерты-лекции, где исполнители также станут 
знакомить со своими инструментами или больше 
рассказывать о музыке.

Также есть идея проводить концерты класси-
ческой музыки в камерном зале в третью среду 
каждого месяца, тогда интересующиеся будут 
знать и привыкнут ходить сюда по средам.

- В настоящее время в концертном доме нет 
кафе, почему?

М. К.: С кафе у нас оказалось разное понима-
ние того, как общаться с клиентами. В нашем доме 
правило такое, что клиент - король, и так оно и 
будет. Если в кафе считают иначе, сотрудничество 
с ними невозможно. На данный момент кафе нет, 
но я уверен, что скоро появится новое кафе. Нам 
не нужно просто какое-то кафе, мы хотим, чтобы 
здесь было кафе хорошего качества.

Ю. Л.: У нас есть некоторый опыт сотруд-
ничества с фирмами из-за пределов уезда, кото-
рые предоставляли здесь услуги общественного 
питания, мы видели их отношение и то, как они 
работают. Можно сказать, что мы видели очень 
профессиональное обслуживание и что глаза 
обслуживающего персонала сияют.

- Что станет с кинозалом "Амадеус"?
Ю. Л.: Мы планируем проводить там спе-

циальные показы - привозить качественные 
фильмы для показа и организовывать встречи с 
кинематографистами.

- А как насчет традиционного балетного 
фестиваля?

М. К.: В этот раз мы планируем балетный 
фестиваль на ноябрь. Исполнителей пока не 
назову, но переговоры ведутся. Обязательно будет 
классический спектакль, гала-представление и 
что-нибудь для детей.

Эрика ПРАВЕ

С начала этого года Йыхвиским концертным домом, управляемым "Eesti 
Kontsert", руководит Михаил Кастрицкий. В данном интервью он вместе с Юри 
Леэметсом, главным администратором концертного дома, дает обзор нынешнего 
состояния очага культуры и планов на будущее.

Михаил Кастрицкий. Фото: Калле ПЯРТ

Гран-при увезли пыльваские девушки из 
ансамбля "DeViis". Фото: Эрика ПРАВЕ

Концертный дом - центр 
высокой культуры в уезде
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ЙЫХВИСКИЙ 
ГОРОДСКОЙ СТАДИОН, 

ул. Парги, 1 

(не для общего 
пользования).

ПОЛЕ 
С ИСКУССТВЕННЫМ 

ГАЗОНОМ ПРИ РУССКОЙ 
ОСНОВНОЙ ШКОЛЕ, 

Нарвское шоссе, 16 

(не для общего 
пользования).

ГОД ДВИЖЕНИЯ

Два соревнования по подсчету шагов
По инициативе "Jõhvi Sport" жители Йыхви могут дважды в этом году уча-
ствовать в соревнованиях по подсчету шагов.

Старт первого соревнования, призывающего двигаться всех жителей волости, 
был дан в начале апреля. 

- Йыхвиская волость в апреле, то есть в рамках месяца сердца, примет участие в 
соревнованиях "FitSphere". Соревнования будут проходить в течение всего апреля, 
- сказал руководитель "Jõhvi Sport" Айнар Сепник. По его словам, аналогичное 
мероприятие, призывающее двигаться, пройдет в сентябре, когда люди смогут 
отслеживать и регистрировать свою активность через приложение "FitSphere". 
Для самых усердных ходоков предусмотрены призы, пообещал Сепник. Он кон-
статировал, что важно вовлечение жителей волости, в том числе школьников, и 
активное начало весны.

Неважно, набираются ли шаги на беговой дорожке или во время пешей прогулки, 
важно, что делается что-то для собственного здоровья.

Подобное соревнование по подсчету шагов также было опробовано прошлой 
осенью, но, по словам Сепника, для людей, вероятно, это было непривычно, и 
интерес был слабым.

- Сейчас, так сказать, ознакомительный круг пройден, и мы надеемся на актив-
ное участие. К тому же набранные в Йыхви шаги сравниваются с шагами по всей 
стране, потому что на соревнованиях по подсчету шагов меряются силами волости 
и города по всей Эстонии. На сайте "FitSphere" есть таблица лидеров, которая 
начнет заполняться с момента, когда первое самоуправление завершит сорев-
нование. Самоуправления с наиболее активными участниками определятся на 
основе среднего количества шагов, пройденных участниками. Помимо таблицы 
лидеров, на сайте "FitSphere" появится обзор количества CO2, сэкономленного 
благодаря ходьбе, а также расход калорий всех участников и "кругов", пройденных 
вместе вокруг земного шара.

Министерство культуры объявило этот год Годом движения. Его цель - повысить 
интерес общества к физическим упражнениям и здоровому образу жизни и тем 
самым увеличить количество регулярно занимающихся спортом людей в Эстонии.

Согласно опросу, проведенному в 2021 году по заказу Министерства культуры при 
координации объединения "Спорт для всех", достаточно физически активны лишь 
около 40% взрослых и 25% детей. В Год движения основное внимание уделят в 
первую очередь малоподвижным людям: детям, молодежи, семьям, а также людям 
среднего и пожилого возраста.

"ЙТ"

Волость Йыхви выступила на зимних играх
Волостные спортсмены приняли участие в 38-х зимних играх самоуправлений 
Эстонии, которые прошли в начале марта в Элва.

По итогам зимних играх определяются лучшие города и волости в двух группах - с 
населением до 8000 и более 8000 жителей.

Состязания проходили в различных видах спорта: лыжные гонки, горнолыжный 
спорт (горные лыжи и сноуборд), мужской баскетбол, женский баскетбол, настоль-
ный теннис, шахматы, шашки, плавание и соревнование руководителей.

Именно в состязании руководителей Йыхвиская волость выступила наиболее 
успешно: волостной старейшина Марис Тоомель заняла первое место среди руко-
водителей волостей с населением более 8000 жителей и в итоге стала второй в 
зачете руководителей-женщин.

В командном зачете наша сборная по шахматам заняла пятое место, а сборная 
по плаванию - шестое.

Йыхвиская волость выставила самую большую команду в основном зимнем виде 
- лыжных гонках. Также приняли участие в эстафетах. В мужской эстафете наша 
лучшая команда заняла в итоге десятое место.

В общем зачете Йыхвиская волость стала 18-й среди самоуправлений, а в своей 
группе - в зачете волостей с населением более 8000 человек - заняла восьмое место.

В играх участвовали около 1400 спортсменов из 55 самоуправлений со всей Эсто-
нии.

"ЙТ"

Тропа здоровья нуждается в благоустройстве
Расположенную в парке тропу здоровья протяженностью около 1,4 км пла-
нируется привести в порядок - покрыть ее новой древесной корой, а также 
купить спецмашину для подготовки зимней лыжной трассы.

- Мы расставили приоритеты в работах на спортивных объектах, которые должны 
быть выполнены в ближайшее время, - сказал руководитель ЦУ "Jõhvi Sport" Айнар 
Сепник. По его словам, в ближайшее время надо обязательно найти средства на 
приведение в порядок тропы здоровья в парке, которой люди очень активно 
пользуются. "К сожалению, на дорожке, которая изначально была покрыта мульчей, 
мульчи осталось мало, покрытие обязательно нужно обновить. Нам уже поступили 
соответствующие ценовые предложения, и сейчас ищем способ найти финансиро-
вание", - сказал Сепник. Также получено ценовое предложение для приобретения 
спецмашины, необходимой для прокладки качественной лыжной трассы в парке.

- Необходимость высказана, и члены комиссии по спорту с этим согласились, 
теперь нам предстоит найти возможности для реализации, - отметил Сепник.

Тропа здоровья в южной части парка, ведущая от детского сада "Pillerkaar" к Центру 
регистрации автомобилей, была построена поздней осенью 2016 года, ходить и 
бегать по ней стало возможно с весны 2017 года.

"ЙТ"

В волости есть несколько открытых спортивных объ-
ектов, которыми может пользоваться любой желаю-
щий в удобное для себя время, но есть и платные, для 
пользования которыми нужно заранее бронировать 
время.

- Такие возможности для занятий спортом, кото-
рые являются платными и требуют бронирования, 
можно использовать, если есть свободное время, 
- сказал руководитель "Jõhvi Sport" Айнар Сепник. 
По его словам, очень хорошо, если люди двигаются и 
занимаются спортом, но нельзя забывать, что при посе-
щении спортивных объектов нужно соблюдать правила 
их использования. Например, важно знать, что городской 
стадион, расположенный по адресу: ул. Парги, 1, предна-
значен только для футбольных тренировок - во избежание 
чрезмерной нагрузки на газон обычные пользователи туда не 
допускаются. Как сказал Сепник, использование стадионов с 
травяным покрытием регулируется, для клубов и спортшколы 
оно согласовано с "Jõhvi Sport".

- С другой стороны, важно отметить, что легкоатлетиче-
ский стадион по Нарвскому шоссе, 16 и стадион имени Хейно 
Липпа по ул. Харидузе, 5 также открыты для физкультурников 
и легкоатлетов, и любой житель волости и наши гости могут 
заниматься там оздоровительными видами спорта бесплатно, - 
сказал Сепник. Он напомнил, что стадион Хейно Липпа является 
легкоатлетическим, футбольные тренировки проводятся на ста-
дионах, расположенных по ул. Парги, 1 и Нарвскому шоссе, 16.

Сепник сообщил, что в скором времени на стадионе Хейно 
Липпа будет установлена автоматическая система открывания и 
закрывания ворот. А до тех пор это будет делать администратор 
спортхолла.

"ЙТ"

О спортивных сооружениях, 
расположенных в волости

СПОРТЗАЛ РУССКОЙ 
ОСНОВНОЙ ШКОЛЫ, 

Нарвское шоссе, 16.

ПН.-ПТ. 14.00-22.00, 
СБ.-ВС. 9.00-20.00, 

в праздничные дни - закрыто.
Информация 

по тел. 337 7171.

СПОРТИВНЫЙ ЗАЛ, 
ул. Харидузе, 5.

Тренажерный зал, аэробика, 
бодибаланс, дартс, йога, корона, 

баскетбол, настольный теннис, круговые 
тренировки, мини-футбол, бадминтон, 

тхэквондо, теннис, волейбол.

Открыто: ПН.-ПТ. 8.00-22.00, 
СБ.-ВС. 10.00-20.00.

С 3 июля летнее расписание и 
актуальная информация 

на новом сайте 
"Jõhvi Sport".

ТАММИКУСКИЙ 
СПОРТХОЛЛ.

Тяжелоатлетический 
зал работает: 

ПН.-ПТ. 16.00-21.00, 
СБ. 11.00-14.00, ВС. - закрыто.

Управляется спортивным 
клубом "Edu", 

дополнительная 
информация: 

https://skedu.ee

Приходите заниматься 
спортом!
Спортивные сооружения волости предлагают 
различные возможности для ведения здорового 
образа жизни. Всех желающих ждут спортивные 
залы, спортивные площадки, тропы здоровья и 
бассейны.

СПОРТИВНЫЙ ЗАЛ 
С БАССЕЙНОМ, 

ул. Харидузе, 5.

Открыто: 
ПН.-ПТ. 8.00-22.00, 
СБ.-ВС. 10.00-20.00.

БАССЕЙН РУССКОЙ 
ОСНОВНОЙ ШКОЛЫ, 

Нарвское шоссе, 16.

Открыт для всех: 
ПН., СР., ПТ. 20.00-22.00, 

ВТ., ЧТ. 19.30-22.00, 
СБ. 14.00-20.00, ВС. 12.00-20.00.

NB! Закрыт с 16 июня 
до начала августа.

СТАДИОН 
ХЕЙНО ЛИППА, 

ул. Харидузе, 5.

ПН.-ПТ. 8.00-21.00, 
СБ.-ВС. 10.00-20.00 

(расписание действительно 
до Яанова дня).

Дополнительная информация: 
www.spordiregister.ee/et/ehitis/335/

heino_lipu_staadion

Фот
о: Эрика ПРАВЕ

ПЛОЩАДКИ ДЛЯ 
ИГР С МЯЧОМ

Площадка для пляжного волейбола, 
Пуру теэ, 7c

Площадка для баскетбола и пляжного 
волейбола в деревне Кахула.

Баскетбольная площадка, 
Нарвское шоссе, 84с.

Баскетбольная площадка, 
Пуру теэ, 10 

(перед Йыхвиской гимназией).

СТАДИОН РУССКОЙ 
ОСНОВНОЙ ШКОЛЫ, 

Нарвское шоссе, 16.

ПН.-ПТ. 14.00-22.00, 
СБ.-ВС. 9.00-20.00.

Информация 
по тел. 337 7171.

Йыхвиское соревнование по подсчету шагов 
в месяц сердца 1-30 апреля

Скачайте степ-приложение "FitSphere" из "Google Play" или "AppStore" 
и примите участие в соревновании Йыхвиской волости.

Делайте не менее 6667 шагов в день!

ВЫИГРАЙТЕ ПУЛЬСОМЕТР "POLAR" И ПРОМЕЖУТОЧНЫЕ ПРИЗЫ!

АТЛЕТИЧЕСКИЕ 
ГОРОДКИ

Атлетический городок, 
Пуру теэ, 7c.

Атлетический городок в Эдизе.

Атлетический городок возле 
велопешеходной дороги 

Йыхви - Таммику.

Атлетический городок 
по улице Вески.
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97
Лехте Колло

Майла Валлимяэ

96
Бронислава Петровицкая

95
Майму Каяндо

93
Надежда Бедулина

92
Клавдия Тарасова

Екатерина Кузьмина
Евгения Осси

91
Эллен Килп

Эллен Педаник

90
Лео Роод

89
Нина Майорова

Креэте Вариксоо
Нина Беляева

Зоя Коба

88
Валентина Хейн
Анна Тарасевич

87
Зинаида Федосеева

Ольга Элмик
Сайма Кихлефелдт

Кая Пылдроос
Тыну Мюйрсепп

Реэт Вийра
Анатолий Котенев

Хелле Кястик
Валерий Иванов
Георгий Набоков

86
Лайне Вирве

Александра Ходаковская
Валентина Махова

Зинаида Воробьевская

85
Евгения Иванцова

Александра Максаева
Виктор Савин

Евгений Шахманцев
Людмила Вери
Раиса Липпинг

80
Тамара Абламонова

Яак Саарт
Прийт Тапнер
Эрна Зилева
Энно Конса

Вайке Вейрам
Тийу Пресс

Нина Козлова

75
Маре Лихтса

Алве Кыйв
Регина Прошкин
Валерий Меттус
Нина Николенко

70
Александер Каппи

Сирье Соосаар
Владимир Петров

Калев Баумер
Александр Кушнаренко

Ирина Ерофеева
Владимир Безлюдный

Урмас Эдовальд
Людмила Матяш
Хельдур Коппен

Людмила Кобелик
Валентина Сиротина

Надежда Шкирман
Станислав Митрошин
Валентина Базылева

Анна Кулламаа
Виктор Федоров

Яне Лепик

В марте свой день 
рождения отметили 
следующие йыхвисцы 

почтенного возраста:

Если вы не желаете получать 
поздравления через "ЙТ", 

пожалуйста, сообщите об этом 
по телефону 336 3750 или 508 9468.

ПРИНЯТИЕ И НАПРАВЛЕНИЕ НА ПУБЛИЧНУЮ 
ЭКСПОЗИЦИЮ ДЕТАЛЬНОЙ ПЛАНИРОВКИ 
ТЕПЛОТРАССЫ В ГОРОДЕ ЙЫХВИ  
Сообщаем, что Йыхвиское волостное управление 
распоряжением №1246 от 28.03.2023 г. приняло и 
направило на публичную экспозицию детальную 
планировку теплотрассы в городе Йыхви. 
Открытая экспозиция детальной планировки 
состоится 17 апреля - 2 мая 2023 г. в Йыхвиской 
центральной библиотеке (ул. Раквере, 13а, Йыхви) 
и в здании Йыхвиского волостного управления 
(ул. Кооли, 2, Йыхви) в рабочее время.  
АО "Gren Viru" планирует в городе Йыхви строи-
тельство теплотрассы от перекрестка ул. Мальми 
и Майльми-пыйк до потребительских установок 
желающих подключиться к теплосети участков 
закрепленной недвижимости (Narva mnt 141, 
Narva mnt 141a, Narva mnt 143 и Narva mnt 
143a). Планируемый трассовый коридор прохо-
дит через пояс запрета на строительство реки 
Пюхайыги. В соответствии с п. 8 р. 5 §38 Закона об 
охране природы, запрет на строительство не рас-
пространяется на техносети и техносооружения, 
намеченные введенной в действие детальной 
планировкой или введенной в действие общей 
планировкой. Поскольку действующая общая 
планировка не определяет коридор теплотрассы, 
то для его планирования нужно составить деталь-
ную планировку. Детальная планировка составля-
ется для участка, где теплотрасса проходит через 
пояс запрета на строительство у реки Пюхайыги. 
За пределами пояса запрета на строительство 
теплотрассу можно проектировать на основании 
проектировочных условий.  
Территория планировки расположена в северо-
восточной части города Йыхви между Нарвским 
шоссе и главным шоссе №1 Таллинн - Нарва. 
Территория планировки охватывает частично 
участки закрепленной недвижимости: Narva 
mnt 139 (его восточную часть, кадастровый 
признак 25301:010:0035, земля водоемов 70% 
и коммерческая земля 30%, площадь 12631  м²), 
Narva maantee J1 (кадастровый признак 

25101:001:0011, транспортная земля 100%, пло-
щадь 2163 м²), Narva mnt 143a (кадастровый при-
знак 25301:011:0022, коммерческая земля 100%, 
площадь 7106 м²) и Narva mnt 141a (кадастровый 
признак 25101:001:0010, коммерческая земля 
100%, площадь 8048 м²) в пределах пояса запрета 
на строительство у реки Пюхайыги. 
Площадь планировочной территории - ок. 
6000 м².  
Цель составления детальной планировки - опре-
деление коридора теплотрассы, а также плани-
рование и строительство теплотрассы от недви-
жимости Narva maantee J1 до потребительских 
установок желающих подключиться к теплосети 
недвижимостей (Narva mnt 141, Narva mnt 141a, 
Narva mnt 143 и Narva mnt 143a). Коридор плани-
руемой теплотрассы проходит через Пюхайыги и 
частично расположен в береговом поясе запрета 
на строительство реки Пюхайыги. На основной 
трассе теплопровод планируется проложить под 
землей, а переход Пюхайыги планируется сделать 
над рекой в стальной гильзе.
Составляемая детальная планировка тепло-
трассы в городе Йыхви согласуется с общей 
планировкой Йыхвиской волости (введена в 
действие постановлением №127 Йыхвиского 
волостного собрания от 18 июля 2013 г.). Общая 
планировка рассматривает в качестве региона 
центрального отопления весь город Йыхви. Цель 
составления детальной планировки содействует 
реализации принципов, определенных общей 
планировкой. Решение детальной планировки 
было представлено на согласование и выражения 
мнения госведомствам и причастным лицам, от 
которых возражений не поступило. Представ-
ленные дополнения и замечания внесены в пла-
нировку. Детальная планировка теплотрассы в 
городе Йыхви соответствует правовым актам 
и целям пространственного развития волости. 
Материалы детальной планировки доступны на 
веб-странице Йыхвиской волости: www.johvi.
ee / Ehitus ja planeerimine / Detailplaneeringud / 
Dokumendihalduse planeeringute register / DP-185.

В соответствии с р. 2 §135 Закона о планировании, 
в течение публичной экспозиции каждый жела-
ющий может представить письменное мнение 
о детальной планировке по адресу: ул. Кооли, 2, 
41595 Йыхви или по э-почте: johvi@johvi.ee.

***

Сообщение об инициировании детальной пла-
нировки участка Narva mnt 117 и прилегающей 
территории в городе Йыхви
Йыхвиское волостное управление распоря-
жением №1206 от 14.03.2023 г. инициировало 
составление детальной планировки Narva mnt 
117 и прилегающей территории в городе Йыхви.
Территория планировки охватывает недви-
жимость Narva mnt 117 (кадастровый признак 
25101:001:0170, земля под жилье 100%, площадь 
2763 м²), а также частично участки закрепленной 
недвижимости Narva maantee L12 (кадастровый 
признак 25101:001:0440, транспортная земля 
100%, площадь 884 м²) и Eha tänav T1 (када-
стровый признак 25301:010:0052, транспортная 
земля 100%, площадь 3019 м²). Площадь плани-
ровочной территории - 0,4 га.
Планировочная территория граничит: на севере 
- с участками недвижимости Eha tn 8 (кадастро-
вый признак 25301:010:0049, земля под жилье 
100%, площадь 933 м²) и Eha tn 8a (кадастро-
вый признак 25301:010:0051, земля под жилье 
100%, площадь 822 м²); на северо-востоке - Narva 
mnt 119b (кадастровый признак 25301:010:0005, 
земля под жилье 100%, площадь 1164 м²); на юго-
востоке - Narva mnt 119 (кадастровый признак 
25101:001:0168, земля под жилье 100%, площадь 
1459 м²); на юге - Narva maantee L10 (кадастро-
вый признак 25101:001:0996, транспортная 
земля 100%, площадь 7485 м²); на западе - Narva 
mnt 115 (кадастровый признак 25301:010:0004, 
земля под жилье 100%, площадь 1226 м²) и Eha 
tn 3 (кадастровый признак 25301:010:0012, 
земля под жилье 100%, площадь 1286 м²). В 
соответствии с общей планировкой закре-
пленная недвижимость Narva mnt 117 частично 

находится в перспективном трассовом коридоре 
шоссе E20/T1 Таллинн - Нарва.
Целью составления детальной планировки 
является определение для недвижимости 
Narva mnt 117 права на строительство для воз-
ведения одного 2-этажного рядного жилого 
дома с шестью (6) боксами, а также решение 
организации движения. Границы, кадастровая 
цель использования, площадь и адрес участка 
земельной единицы Narva mnt 117 не изменя-
ются. Максимальное разрешенное количество 
зданий на участке - до 3 (1 двухэтажный рядный 
жилой дом максимальной высотой до 8,5 м + 2 
одноэтажных подсобных строения максималь-
ной высотой до 5 м). Максимальная разрешенная 
площадь застройки - 553 м². Территория плани-
ровки расположена на перекрестке улиц общего 
пользования, что обеспечивает необходимый 
доступ на участок. Подъезд транспорта на тер-
риторию планировки предусмотрен с улицы Эха.
Цель составляемой детальной планировки 
согласуется с общей планировкой Йыхвиской 
волости (введена в действие постановлением 
№127 Йыхвиского волостного собрания от 18 
июля 2013 г.). В соответствии с общей детальной 
планировкой недвижимость Narva mnt 117 рас-
положена в районе плотного заселения, ведущей 
целью землепользования в котором является 
"земля под семейное жилье" (ЕР). На земле под 
семейное жилье разрешены жилые дома высо-
той до 2-х этажей, коими являются индивидуаль-
ный жилой дом, жилой дом на несколько семей 
(спаренный дом, рядный дом, расположенный на 
участке закрепленной недвижимости и находя-
щийся в совместной собственности жилой дом 
на несколько квартир), а также гаражи.
С распоряжением об инициировании составле-
ния детальной планировки Narva mnt 117 и при-
легающей территории в городе Йыхви можно 
ознакомиться на волостном сайте: www.johvi.
ee / Ehitus ja planeerimine / Detailplaneeringud 
/ dokumendihalduse planeeringute register / 
DP-186.

КУЛЬТУРНАЯ АФИША
В КОНЦЕРТНОМ ДОМЕ
• ПН., 10.04 в 19.00
Слезная комедия "Чудотворцы".
• СБ., 15.04 в 12.00
Спектакль театра "Мельница" 
"Машенька и медведь".
• СР., 19.04 в 19.00
Фортепианный дуэт Йохан 
Рандвере - Юстас Шервеникас 
(Литва).
• ЧТ., 20.04 в 19.00
Вечер с песнями "2 Quick Start" - 
"Ühega miljoneist".
• ВС., 23.04 в 12.00
"Супер Щенки: Морское 
приключение".
• СР., 26.04 в 19.00
Танго. С чего начинается история.
• ПТ., 28.04 в 19.00
"Anime Superstars".
• СБ., 6.05 в 12.00
Спектакль театра "Мельница" 
"Приключение Пиноккио".
• ВТ., 9.05 в 11.00
"Пеппи Длинныйчулок" Астрид 
Линдгрен.
• СБ., 13.05 в 18.00
Концерт-закрытие сезона 
Йыхвиского концертного дома.

В ЙЫХВИСКОЙ ЦЕНТРАЛЬНОЙ 
БИБЛИОТЕКЕ 
• СР., 5.04 в 17.30
ДЛЯ САДОВОДОВ: лекция 
консультанта по садоводству Юри 
Анниста "Растения, которые по той 
или иной причине могли бы быть 
в саду" и раунд "вопросы-ответы". 
Бесплатно! Информация по тел. 
558 4247 (Тийа Линнард). Вопросы 
также можно отправить заранее в 
письменном виде по адресу: 
info@calmia.ee

• ЧТ., 27.04 в 17.30 литературный 
дискуссионный кружок.

В ГОРОДСКОЙ ГАЛЕРЕЕ
• 04.04-28.04
Выставка керамики Кюлли Кыйв и 
обработанных фотографий Прийта 
Кыйва "Райский сад. Отражения".

В ГАЛЕРЕЕ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 
ШКОЛЫ
• До 12.05 (ПН.-ПТ. 11.00-19.00)
Выставка иллюстраций и портретов 
израильских художников Натали 
Пудаловой и Лены Ревенко.

Биргит Унт
Маркус Мягисоо
Иван Гулов
Роберт Кивест

В феврале зарегистрировали 
рождение четырех маленьких 
граждан волости:

Проводятся открытые обсуждения исходных пунктов 
государственной спецпланировки участка дороги Хальяла 
- Кукрузе, куда приглашаются местные жители и все другие 
заинтересованные стороны.
Открытые обсуждения будут проходить как посредством MS 
Teams, так и на местах:
5.04 в 17.30 в Тойласком волостном управлении (ул. Пикк, 13а, 
поселок Тойла),
11.04 в 16.00 в Йыхвиском государственном доме (ул. Парги, 15, 
город Йыхви).
Дополнительная информация и регистрация: haljalakukruse.
ee/kohtumiste-ajakava
Экспозиция исходных позиций и организация общественных 
обсуждений - это только первый этап в длинной череде 
дорожного строительства. На встречах мы делимся 
информацией о проекте и собираем информацию для выбора 
местонахождения шоссе.
Поскольку выбор трассы еще не сделан, отзывы относительно 
исходных пунктов планировки пока довольно общие. 
Например, Министерство сельской жизни сочло важным 
также проанализировать социальные последствия дробления 
сельскохозяйственных угодий. Также было получено письмо 
от местных жителей, в котором указали на проблему съезда 
со стороны Таллинна в Кукрузе, который на данный момент не 
оправдывает ожиданий.

Прежде всего, обсуждения дают участникам всесторонний 
обзор того, как будет проходить процесс планирования. Забегая 
вперед, можем сказать, что ответов на практические вопросы, 
наиболее интересующие сегодня людей, на данный момент пока 
нет. Например, где именно будет проходить шоссе, как будут 
решаться подъезды к жилым районам, где будут проходить 
велопешеходные дороги и т.д. Тем не менее, отзывы и вопросы 
людей важны для нас, чтобы выявить все проблемы на ранней 
стадии планирования.

ДЛЯ ИНФОРМАЦИИ:
• Зона планирования обширна, и выбор трассы еще не 

сделан.
• Где именно будет проходить дорога, выяснится в ходе 

текущего процесса планирования и проводимых 
исследований.

• Строительство дороги начнется не раньше, чем через 
десять лет, и, согласно текущим планам, сооружение участка 
завершится не позднее 2050 года.

Дополнительная информация: www.haljalakukruse.ee
Если у вас есть вопросы, смело обращайтесь к нам.

Анне МАРТИН,
советник Министерства финансов

Тел. 58 023 933| anne.martin@fin.ee

Обсуждения участка дороги Хальяла - Кукрузе

ДЕТАЛЬНОЕ ПЛАНИРОВАНИЕ


